

# NOVEDADES YUCATÁN



VIERNES 26 DE ABRIL DE 2019

Mérida • Yucatán

AÑO 1 • NO. 144

\$8.00

LA IP LOCAL LAMENTA CANCELACIÓN DEL PROYECTO EN PROGRESO Y PIDE RESCATARLO

## Eliminan las ZEE

**"Por no cumplir objetivos", sobre todo en materia de desarrollo en el sureste, el presidente López Obrador anunció la desaparición del programa de Zonas Económicas Especiales en el país, que incluía una en Yucatán**

Novedades Yucatán/Mérida

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer la desaparición de las Zonas Económicas Especiales (ZEE), ya que el programa no cumplió con los objetivos anunciados, sobre todo en materia de desarrollo en el sureste del país, por lo que su gobierno decidió desarrollar proyectos regionales como la zona franca en la frontera norte, el corredor de desarrollo en el Istmo y la construcción del tren maya. "Era supuestamente para ayudar, pero nunca hicieron nada por ayudar, hicieron negocios, compraron terrenos y derrocharon recursos, no se benefició en nada. Todos estos inventos carísimos nos están costando trabajo y también recursos porque había contratos establecidos que tenemos que ir finiquitando poco a poco", dijo.

A pesar de que las ZEE no se tratan solo de un proyec-

### Ahogan plan, pero...

◆ Con la desaparición de la ZEE de Progreso:

Se pierde:

Llegada de **500** firmas a largo plazo.

Generación de más de **33 mil** empleos.

Inversión de **3 mil 161** millones de dólares.

### Se pueden aprovechar:

◆ Las 300 hectáreas de la superficie separada para el recinto.

◆ El arribo de inversiones "está garantizado".

◆ Mejorar el esquema de perfil económico para la zona que contemple nuevos estímulos fiscales como laborales, logísticos o crediticios.



to sexenal, ya que fueron llevadas a la ley, ya no se dará continuidad al proceso administrativo.

Ante este anuncio, la iniciativa privada yucateca lamentó la decisión del Gobierno Federal y consideró que el proyecto de Progreso deberá reenfocarse para aprovechar el espacio, los trabajos que ya se realizaron en el polígono y las inversiones que podrían generarse.

Líderes empresariales de Yucatán recordaron que "son proyectos de inversión que se publicitaron en el mundo, y ya había empresas internacionales que habían manifestado su interés por participar, y la confianza es uno de los requisitos por atraer inversiones".

Consideraron que la ZEE de Progreso no debe desaparecer, ya que ese proyecto detonará la economía local, la vocación tecnológica y la generación de empleos.

**Negocios P>12**

**NUEVAS VOCES ESCOLTARÁN LA MARCHA DEL 1 DE MAYO**

Reportaje P>6 y 7



**TIPIFICARÁN DELITO EL FEMICIDIO EN GRADO DE TENTATIVA**

Gobierno P>5



**REPROCHA SENADO**

**Crónica, la inseguridad en México, dice la SSPC**

**DEFIENDE SEP CONTROL DE LAS PLAZAS**

No se permitirá su venta, subraya Moctezuma

País P>1

**DEPORTES**

**¡AL FIN! LEONES GANA UNA SERIE**

P>11

**Los libros llegan a la televisión**

Actualidad P>6



Las casas de playa en la costa yucateca resienten en sus cimientos los embates del clima.

**SE AGRAVA EROSIÓN EN CORREDOR DE PREDIOS VERANIEGOS A LA ORILLA DEL MAR**

### Carcomen problemas a casas de playa

Gerardo Keb/Progreso

El embate de las olas del mar y los fuertes vientos prevalecientes en la costa han provocado la erosión de muchas propiedades de Progreso y sus comisarías, que presentan caída de bardas y escaleras y otros daños a sus estructuras.

Para la Secretaría de Desarrollo Urbano y Medio Ambiente (Seduma),

el problema de la erosión radica en la ubicación de las viviendas, pues están asentadas sobre la primera duna costera, que debería mantenerse sin construcciones, pues funciona como línea natural de defensa para el rompimiento del oleaje.

A lo anterior se suma la deforestación que en años recientes se ha venido realizando en zonas de man-

glares y vegetación costera, que compromete las casas veraniegas asentadas a menos de 10 metros de la orilla del mar en Chuburná, Chelem, zona oriente de Progreso y Chicxulub Puerto, y que resienten de manera directa los efectos de las marejadas, vientos de los nortes y otros fenómenos meteorológicos.

Para mitigar el impacto de la naturaleza, autorida-

des han instalado espolones y geotubos a manera de rompeolas, así como realizado trabajos de relleno en diversas áreas de playa; sin embargo se estima que para el 2050 sería necesario demoler las casas ubicadas en la duna costera, a fin de proteger el equilibrio natural y la integridad de sus habitantes.

Agencias/México

El secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Alfonso Durazo, reconoció ayer, al plantear ante el Senado su estrategia, que México vive "una inseguridad crónica e histórica" y que se tiene una crisis estructural que trasciende a "una responsabilidad sexenal".

"La violencia ha lastimado por décadas a la sociedad como no había sucedido en nuestro país desde la época de la Revolución. Nuestra patria está dolida, exhausta por tantos años de zozobra", aseguró Durazo.

Señaló que la estrategia para pacificar al país contará con tres grandes momentos: en seis meses habrá un punto de inflexión para ir bajando la curva de asesinatos dolosos; en tres años habrá "niveles razonables de paz"; y en 2024 se entregará el país tranquilo y estable.

"Por esta crisis tenemos generaciones perdidas a causa de la violencia, o se habla con naturalidad de una cultura de la muerte", consideró en su encuentro con legisladores; unos, de Morena, señalaron que la estela de homicidios viene de gobiernos anteriores, y otros, de oposición, acusaron a AMLO de mentir en su promesa de parar la ola de ejecuciones.

**Municipios P>11**

**País P>1**

**OPINIONES DE HOY**

◆ Rolando Bello Paredes, Daniel Uicab Alonso, Herles Velasco, Juan Pescador, Alejandro Castro Escalante P>3,2 ◆ Héctor de Mauleón, Salvador García Soto, Luis Felipe Bravo Mena País P>4

**SÍGUENOS EN LAS REDES**  
novedadesyucatan.com

